



COFRADIA ORACION EN EL HUERTO

CUARESMA, 1985

Fotos: Antonio de Hombre y Pedro Honor
Portada: Paso del Cristo de la Oración en el Huerto en el barrio de la Pastora
Contraportada: Santísima Virgen de Gracia y Esperanza en su paso de palio
Textos: Págs. 4 y 5: José M. Galera
Pág. 12: Manuel Lubián
Págs. 13, 18 y 19: Angel L. Castro
Pág. 14: Salvador Caldelas
Pág. 15: Jesús Perulero
Págs. 16 y 17: Antonio González
Resto: Comisión de Secretaría y Archivo
Edita: Hermandad de la Sagrada Oración en el Huerto
Imprime: «LA VOZ» - San Fernando - D. L. C.A.: 288. 1985.



**VENERABLE HERMANDAD Y COFRADIA DE PENITENCIA
DE LA SAGRADA ORACION DE NUESTRO SEÑOR
JESUCRISTO EN EL HUERTO Y MARIA SANTISIMA
DE GRACIA Y ESPERANZA**

... a nuestros hermanos cofrades...

San Fernando 1985.

SALUDO

Como un año más, sale a la luz el tradicional Boletín de nuestra Cofradía.

Y otra vez nuestro agradecimiento a todos los que hacen posible que nuestra Cofradía cruce las calles de la Isla; a nuestros hermanos, a la J.C.C., a la Banda de Música de la Cruz Roja, a la de la Virgen de la Estrella de Puerto Real, al pueblo que con sus donativos nos ayudan, a las firmas anunciantes en este Boletín, a tantas personas e instituciones que sabiendo que son depositarias de una tradición de nuestro pueblo colaboran sin límites en mantener y fomentar nuestra más entrañable manifestación religiosa.

Cuando nuestra Cofradía sea azahar por la calle Ancha y oración del pueblo por los cuatro costados del cofrade barrio de la Pastora, se estará cumpliendo con la renovada misión catequética y el mandato de cada primavera será una realidad gracias al empeño de nuestro pueblo, que mimando una tradición religiosa hará posible la penitencia y la oración en la calle.

Cuando nuestra Cofradía cruce la noche de la Isla llevará en el itinerario del cielo y delante del paso de palio a un buen sacerdote que el año que la Virgen con su palio nuevo no pudo salir por el mal tiempo, aguantó el temporal de las lágrimas de la Cofradía disimulándolas con las suyas. Este año el Padre Arenas nos acompañará todo el itinerario como lo hacía en sus tiempos mejores.

LA JUNTA DE GOBIERNO.

CORSETERIA - LENCERIA - MODA PLAYA

Ramirez

Calvo Sotelo, 30

Teléfono, 881287

SAN FERNANDO

ANECDOTARIO

Era la primavera de 1943. Un año más el pueblo Isleño había celebrado, con su peculiar y propio estilo, la conmemoración de la Pasión, Muerte y Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo. Las calles y recoletas plazas cañailas se convirtieron en templos que acogieron, bajo su cúpula celeste, a las Hermandades de Las Columnas, Afligidos, Caridad, Vera-Cruz, Expiración, Nazareno, Soledad y Santo Entierro. Los Isleños habían vivido, como era tradicional en ellos, su semana Pasional con una gran religiosidad y auténtica Fe cristiana. A pesar de ello varios cofrades se sentían insatisfechos pues entendían que su Semana Santa estaba incompleta ya que faltaba la representación de uno de los momentos más trascendentales de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, como era la de Su Oración en el huerto de Getsemaní. Decididos firmemente a que en los próximos años no volviera a suceder ésto acordaron fundar la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto. Para tal fin se reunieron un 11 de Mayo en una casa situada en la calle Lanza los señores don Juan P. Díaz, don Andrés Añino, don Agustín Tortajada, don Hermenegildo de Diego y don Manuel Castañeda. Fruto de esta reunión fue la redacción y elevación al Illtmo. Sr. Vicario Capitular de Cádiz de la siguiente instancia:

Ilustrísimo Señor:

Reunidos en la ciudad de San Fernando, los señores abajo firmantes acuerdan por unanimidad dirigirse con todo respeto a V.S. y exponerle lo siguiente:

Teniendo grandes deseos de secundar las intenciones de muchos de colaborar con el Sr. Cura Párroco, en unión del Sr. Capellán de la Divina Pastora de las Almas para que se intensifiquen los cultos en dicha Capilla, los que suscriben, llevados de una ardorosa fe católica y deseando cuenta también esta Ciudad, con la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto, y rendirle los cultos religiosos siguientes:

Cultos internos: Celebrar todos los primeros viernes del año misa de comunión general y por la tarde el piadoso ejercicio del Vía-Crucis, así como también hacer este piadoso ejercicio todos los viernes de cuaresma, y triduo solemne durante la cuaresma.

Cultos externos: Desfile procesional el Martes Santo.

Por todo lo expuesto, tenemos el honor de dirigirnos con el mayor respeto a V.S. rogándole encarecidamente, se digne autorizarnos, a los firmantes única y exclusivamente mencionados, la formación y organización de dicha Cofradía y poder celebrar los cultos arriba enumerados, de acuerdo en un todo con nuestro Sr. Cura Párroco y nuestro Sr. Capellán.

No dudando de el feliz acogimiento por V.S. a tan piadosa idea, suplicamos, como anteriormente pedimos, se nos autorice poder llevar a cabo tan religioso fin.

Gracia que esperamos alcanzar de V.S. cuya vida guarde Dios muchos años.

San Fernando a 11 de Mayo de 1943.

(Archivo de la Hermandad, Registro de salidas 1/1943).

Hoy cuarenta y dos años después, los Hermanos de la Oración en el Huerto queremos rendir un homenaje, con este modesto artículo, a los cofrades anteriormente citados, que encendieron el cirio que ahora portamos nosotros, así como el entonces Cura Ecónomo de la Iglesia Mayor Parroquial D. Joaquín Andrades y al Capellán de la Divina Pastora.

MUCHAS GRACIAS HERMANOS FUNDADORES DEL HUERTO.

ASESORIA LABORAL

Graduado Social: JOSE LUIS CARDOSO LOPEZ

Avda. Gral. Franco, 89

Teléfonos, 890890 - 890930

SAN FERNANDO

«PRIMAVERA Y SEMANA SANTA»

El Otoño declina: presagios de muerte;
la vida del árbol detiene el invierno;
con la Primavera florece lo inerte,
¡Prodigioso milagro, cuán bello y eterno!

La campiña mustia, en frío letargo,
letargo invernal, de muerte aparente;
con lento misterio, del sudario amargo,
cambia por savia florida y sonriente.

En raro contraste con la nueva vida,
el alma, sensible, de tinieblas se llena,
¡Pasión y muerte de Jesús, revivida!
¡Floración espiritual, triste y serena!

Coincide, en Primavera, la Semana Santa;
el ansia de vivir a la muerte unida;
dolor y angustia la saeta canta:
canción del pueblo, profunda y sentida.

Veinte siglos, atrás mi pensamiento,
retrocede, en utópica ilusión:
Tierra Santa... Pilatos... y presiento,
de Judas Iscariote la traición.

Una nueva doctrina predicaba
el Rabí sabio, con espíritu moderno;
el cristianismo, dulzura derramaba
y era perseguido por la furia del Averno.



TECNOELEC

SISTEMAS DE SEGURIDAD

Pintor Zuloaga, 1

Teléf. 261087

CADIZ

La Roma Imperial se oponía
a la nueva doctrina redentora
y esbirros crueles, de autoridad impía,
dieron tormento al que adoramos ahora.

En la calle, la procesión avanza;
la música sacra, con bella armonía,
nos habla de amor, fe y esperanza;
¡Amargura y luto en su sinfonía...!

Penitentes... imágenes... misterio...
gravedad y tristeza en la multitud;
uniformes de Roma, en el Imperio;
dolor del alma en su plenitud...

Las estrellas tiemblan, en lo indefinido;
los luceros alumbran con más intensidad;
¡es la majestad de lo desconocido...!
que allá nos espera, en la inmensidad...

Mi congoja crece a lo infinito,
cuando veo a Jesús crucificado;
paréceme oír airado grito,
del buen pueblo, ante el crimen consumado.

Así, la Primavera y Semana Santa,
forman contraste de alegría y sufrimiento;
pues si la primera, a la vida canta,
la segunda es dolor y tristeza, que yo siento.

José M.ª Galera Pérez.

verta

Frutos secos, Caramelos, Bombones, Artículos de regalo...

Encontrarán toda clase de frutos secos y artículos de regalos

VISITENOS EN: c/ Calvo Sotelo, 34

MEMORANDUM 1984-1985

Un año más este boletín llega a tus manos y con él esta sección donde se intenta dar repaso a los cultos y actividades que nuestra querida Hermandad a mantenido durante todo el año 1984 y lo que llevamos de 1985.

Como prólogo a la Semana Santa 1984, se realizaron los Cultos Cuaresmales, con motivo del Año Santo de la Redención, conjuntamente entre las Cofradías de la Parroquia, siendo la Solemne Función concelebrada por el Sr. Obispo de la Diócesis, D. Antonio Dorado. Hay que destacar que en estos cultos, pudimos admirar al Cristo con su nuevo cuerpo y totalmente restaurando por el escultor D. Alfonso Berraquero.

En este periodo, se repartieron las túnicas a los hermanos, las cuales se habían mandado al Convento de las Madres Capuchinas donde fueron puesta a punto. Asimismo se confeccionaron 75 nuevas túnicas.

En la primera semana de Abril se celebraron las «III Jornadas Cofrades», las cuales estaban dedicadas al desaparecido músico-compositor Isleño D. Rafael Márquez Galindo, y en el programa pudimos deleitarnos con la proyección de una película sobre la Semana Santa así como dos audiovisuales —uno sobre la Semana Santa de Jerez y el otro sobre la Semana Santa de San Fernando— así como de un magnífico concierto de Marchas que estuvo a cargo de la Banda de Música del Tercio Sur, dirigida por D. José Lillo.

El Viernes de Dolores y como es ya tradicional se distribuyó entre los hermanos el folleto informativo que nuestra Hermandad edita anualmente por Cuaresma.

El 17 de Abril, Martes Santo, se celebró la Santa Misa preparatoria a la Estación Penitencial que pocas horas más tarde se llevó a cabo. Como novedades de esa Salida Procesional habría que destacar la salida del Cristo Orando en el Huerto restaurado y con el cuerpo nuevo (sustituyendo al cuerpo de «candelero» que tenía), restauración ésta que ha imprimido a la Imagen un dramatismo tal que produjo una fuerte impresión a todos aquellos que pudimos verlo. La Virgen estrenó en esta Salida Procesional una toquilla bordada, que fue realizada por D.^a Esperanza Márquez.

Después de la Semana Santa, las Juntas de Gobierno y Auxiliar continuaron su actividad, fundamentalmente encauzada al arreglo y reforma de la Casa de Hermandad.

En Julio, y debido a que la Iglesia de la Pastora se iba a restaurar su interior, se trasladaron las Imágenes a la Iglesia Mayor Parroquial donde estuvieron hasta la reapertura, hecho que tuvo lugar el 12 de Agosto.

También en el mes de Julio se montó la Caseta Familiar de la Hermandad en el Recinto Ferial, y la recaudación obtenida en este año fue destinada a la reforma y restauración de los altares del Cristo y Virgen.

El 12 de Agosto, como ya se ha comentado antes tuvo lugar la reapertura de la Iglesia de la Pastora y con ésta ya los altares de nuestros Titulares se encontraban reformados, habiéndose colocado junto al Cristo el Angel de la Amargura.

ESTABLECIMIENTOS
la VOZ®
S. A. DE RESPONSABILIDAD LIMITADA

ALMACEN DE PAPELERIA
OBJETOS DE ESCRITORIO
TIPOGRAFIA Y OFFSET

Plaza del Ejército, 38
Telfs. 881714-882894

SAN FERNANDO

En el mes de Noviembre se empiezan a hacer los trámites pertinentes para la celebración del Cabildo General de Elecciones.

En la primera semana de Diciembre, se comienza a montar el tradicional Belén en el local cedido amablemente por D.^ª Josefa Ferrero, gesto que desde aquí queremos agradecer.

El 14 de Diciembre se falló el Concurso de Diapositivas con el fin de elegir la portada y contraportada del presente Boletín, saliendo premiadas las de Antonio de Hombre y Pedro Honor.

Al día siguiente y en los salones de la Parroquia, tuvo lugar un acto de confraternidad con los miembros de la Hermandad; en este se hizo entrega de los correspondientes premios a los ganadores del Concurso de Diapositivas antes mencionado.

El Domingo 16, se celebró la Función Religiosa en Honor y Gloria de M.^ª Stma. de Gracia y Esperanza y que estuvo a cargo del Rvdo. Padre Francisco Víctor López O.C.D. Inmediatamente después el hermano de la Cofradía Angel L. Castro Haro «Chiqui» pronunció el IX Pregón de la Virgen de Gracia y Esperanza, el cual fue un emocionado y bellissimo canto Mariano.

El día 18 de Diciembre, festividad de nuestra Titular, durante todo el día, estuvo la Imagen de la Virgen en Solemne Besamanos, posteriormente se celebró una Misa de Hermandad.

El día 22 de Diciembre se celebró el Cabildo General de Elecciones de esta Hermandad saliendo elegida la actual Junta, que en el mes de Enero ha sido aprobada por el Prelado de la Diócesis. También en este día, se abrió al público el Belén que la Cofradía había montado.

Ya, y para el presente año, se tienen preparados los Cultos Cuaresmales que serán los días 15, 16 y 17 de Marzo, los cuales serán celebrados por el Rvdo. Padre D. José Neira Prada. El día 15, por primera vez, la imagen del Cristo Orando en el Huerto será expuesta en Solemne Besapiés, permaneciendo la Iglesia de la Pastora todo el día abierta.

También en el mes de Marzo, y para los días 20, 21, 22 y 23, se celebrarán las «IV Jornadas Cofrades», que este año estarán dedicadas «in memoriam» al Rvdo. Padre D. José M.^ª Arenas Gil, y tendrán el programa que en otra parte del boletín se expresa.

Para esta Semana Santa se tiene previsto estrenar doce cordones con borlones de caireles en oro fino, para el Palio de la Virgen, adquiridos en los Almacenes Velasco de Sevilla, estos han sido donados por un hermano de la Cofradía.

De los mismos Almacenes se han adquirido la flequería, así como los cuatro cordones para completar la cordonería del Palio, estos son del mismo material de los antes mencionados.

Por otra parte, el escultor D. Antonio Luque está realizando 4 figuras policromadas para las capillas del Paso del Cristo; las imágenes representan a S. Antonio, S. José, Fray Martín de Porres, y el Venerable Marcelo Spínola, estas imágenes están donadas por un grupo de hermanos.

También y por parte de la Junta Auxiliar se está confeccionando una Bandera Pontificia, que está siendo bordada por D.^ª Esperanza Márquez y el asta se está realizando en los talleres de Hijos de Juan Fernández.

BAR—CAFETERIA

MATAMOROS

AMPLIO SALON FAMILIAR, pidan Presupuesto al

Teléf. 896752, SIN COMPROMISO

BODAS, COMUNIONES, BAUTIZOS, REUNIONES FAMILIARES Y

COMIDAS DE NEGOCIOS

Especializados en Pescados de la Bahía, jamón serrano, chocos matamoros y arroz en paella.

Polg. Inds. Fábricas, Parcela 79

SAN FERNANDO

«IN MEMORIAN»

Era una tarde del verano último y de regreso de Sevilla, donde habíamos adquirido los borlones del Paso de Palio. La natural alegría nos llenaba, pero pronto esos momentos fueron enturbiados; había muerto un sacerdote ejemplar, director espiritual muchos años de nuestra cofradía.

Casi en silencio, sin avisos ni esquelas, para no molestar, se nos fue el Padre Arenas.

Humiilde, sencillo, como era él, fue todo. Parecía como si lo hubiera dejado escrito.

En esos momentos de tristezas pasaban por nosotros muchos pensamientos.

Cuando un sacerdote joven llegó a la Pastora, cuando gracias a su celo apostólico fueron varias las cofradías fundadas a las que les daba consejo, ayuda y apoyo. Cuando atendía con pocas posibilidades las necesidades de un Barrio pobre. Cuando en un pequeño local de la calle San Dimas repartía milagrosamente y, como si no tuviese fin los alimentos, en unos años difíciles...

Que gran ilusión cuando por fin la Virgen de Gracia y Esperanza fue a sacar el Palio. El era el primero en aquel lío de montajes, pernos, y tinteros. Que alegría tenía el Padre Arenas cuando vio por fin el Palio elevado sobre el Paso de la Virgen. Hizo él personalmente las gestiones para los varaes, de ganas que tenía de que la Virgen Dolorosa más antigua de la Pastora saliera bajo palio.

Se hizo hasta un armazón con las medidas frontales del Paso y la altura del Palio para intentando sacarlo por la puerta, medir lo que sobrepasara el arco que por algo era el más cofrade de la Isla y poder hacer las patas del Paso abatibles.

Fue testigo de toda la operación.

Pero llegó el gran día y Dios quiso, como ya ha dicho un Pregonero de la Virgen de Gracia y Esperanza, bendecir con su agua bendita del cielo el estreno más esperado de la Cofradía. Tanto llovía aquella tarde de Martes Santo que la Cofradía del Huerto se quedó por única vez en su historia dentro del Templo.

ISMACA, S. L. - Limpiezas

**CENTROS OFICIALES - LOCALES COMERCIALES
OFICINAS - COMUNIDADES DE PROPIETARIOS - CRISTALES, ETC.**

Apartado de Correos, 11

SAN FERNANDO

Teléfono, 892314

Hasta la Banda de la Cruz Roja y, su entonces director Agripino Lozano Pe-
rea, habían querido unirse a la efemérides y, uno componiendo la bella marcha
«La Oración en el Huerto» y la banda interpretándola participan de nuestro ma-
yor acto penitencial.

Todos dentro de la Iglesia y la Banda ejecutando la marcha. No se cabía en
la Pastora, las lágrimas inundaban nuestros rostros, el Padre Arenas también
lloró con su Hermandad. Aunque la Cofradía no realizó la estación penitencial,
creemos firmemente que fue el acto penitencial mayor que ha soportado la
Cofradía.

Al año siguiente nos desquitamos. La Virgen era un ascua de fuego, de ce-
ras y claveles. Que contento estaba el Padre Arenas, la acompañó en su itine-
rario hasta la calle Ancha, donde nos comentó «ya que está en el Barrio me reti-
ro». Qué filosofía la del Padre Arenas la acompañaba por toda la Isla, pero cuan-
do Ella se recreaba en el Barrio, que ya él sabía que estaba en buenas manos,
su presencia de Padre bueno, no era ya precisa.

Otro gran momento fue cuando se encargó la Imagen del Angel que actual-
mente posee la Cofradía. Fue hasta Sevilla para verlo. Que gran interés demos-
tró siempre el Padre Arenas por todas las cosas que estuvieran relacionadas con
las Instituciones de su Parroquia.

Cansado de tanto celo apostólico, de tantas reuniones, de tanto servicio
a los demás, pidió el cese, que le fue concedido tras venticinco años de trabajo
sin interrupción (que se sepa, solamente usó una vez de su permiso).

Pero él siguió después de retirado de Párroco de la Pastora, realizando acti-
vidades en la Iglesia.

Fue tanto su dilatada entrega, fue tanta su labor por los demás y tan poco
el cuidado a sí mismo, que cansado y entregado por sus hermanos subió hasta
el Padre Eterno con las manos llenas de acciones.

Descanse en Paz el Padre Arenas y que desde el cielo interceda por nosotros.

HOTEL RESIDENCIA
CAFETERIA - PUB

DIRECCION: JOSE PUYA

Sal y MDar***

Teléfonos. 883440-41-42

SAN FERNANDO

PROGRAMA DE ACTOS Y C

Día 2 de Marzo: (Primer Sábado de mes):

Cultos mensuales a las 18,30 h.

- Exposición de S.D.M.
- Santo Rosario.
- Salve.
- Santa Misa con Homilía.

Días 15, 16 y 17 de Marzo. — Cultos Cuaresmales.

Día 15 de Marzo:

Durante todo el día SOLEMNE Y DEVOTO BESAPIES a la Imagen de Nuestro Señor Jesucristo en su Sagrada Oración en el Huerto.

A las 19,30 h.:

- Exposición de S.D.M.
- Santo Rosario.
- Santa Misa con homilía.

Día 16 de Marzo, a las 19,30 h.:

- Exposición de S.D.M.
- Santo Rosario.
- Santa Misa con homilía.

Día 17 de Marzo, a las 12,00 h.:

SOLEMNE FUNCION DE ESTATUTOS con cumplimiento pascual de los Hermanos y en la que la palabra de Dios será proclamada por el Rvdo. Padre D. José Neira Prada, Predicador de todos los Cultos.

En el ofertorio de la Misa se dará a besar la Santa Reliquia del Huerto de Getsemaní.

Días 20, 21, 22 y 23 de Marzo:

CUARTAS JORNADAS COFRADES (Dedicadas al Rvdo. P. D. José M.ª Arenas Gil).

Calendario de las Jornadas:

Hora: 20,00.

Lugar: Casa de la Cultura.



**CAJA DE AHORROS
DE CADIZ** Impulsando lo gaditano,
impulsamos nuestro futuro.

ULTOS; CUARESMA DE 1985

Día 20 de Marzo:

Proyección de diapositivas de la Semana Santa Isleña por el cofrade D. JULIO CORDERO MUÑOZ.

Día 21 de Marzo:

Proyección de un documental sobre la Semana Santa de nuestra ciudad correspondiente a la década de los setenta, obra de D. JOSE M. BERMUDEZ RAMIREZ.

Día 22 de Marzo:

Conferencia sobre «LA SAETA» por D. SALVADOR ALEU.
Ilustrada con los cantos de los saeteros isleños, JOSE PEREIRA «EL COMPARE» y PASTORI DE LA ISLA.
Con la colaboración de la Tertulia Flamenca de la Isla.

Día 23 de Marzo:

Conferencia ilustrada con diapositiva bajo el título «EL AYER DE NUESTRA SEMANA SANTA» por D. JOAQUIN QUIJANO PARRAGA.

Día 2 de Abril (MARTES SANTO):

A las 16,00 h.

Santa Misa preparatoria a la Estación Penitencial, con comunión General de todos los hermanos.

A las 20,00 h.

SALIDA PENITENCIAL HACIA LA SANTA IGLESIA MAYOR PARROQUIAL.

ITINERARIO: Plaza de la Divina Pastora de las Almas, Marconi, Maldonado, Escaño, Arias de Miranda, Avda. de la Marina, Estación de Penitencia en la Iglesia Mayor de San Pedro y San Pablo, Plaza del Ejército, Calvo Sotelo, (Carrera Oficial: 22, 15 h.), Colón, San Rafael, Maestro Portela, Mariana de Pineda, Santa Rosalía, Plaza de la Divina Pastora, a su templo (01, 15 h. Cruz de Guía, 02,00 Paso de Palio).

CRISLUZ, S.A.
Cristalería en General

Santiago, 10
Teléfono: 881676

SAN FERNANDO

ABANDONO EN GETSEMANI

Nada queda ya de la oscura aventura de tres años, sólo tres cuerpos martirizados junto a la entrada de una ciudad, tres patibulos toscamente levantados, bajo un cielo de tempestad, un sombrío día de primavera.

Uno de aquellos tres torturados cadáveres que penden de los maderos es el de Jesús, el hijo del carpintero, el que se decía rey de los judíos.

Horas antes, cuando de aquel despojo humano flagelado, abofeteado, con la horrible hinchazón del rostro que provocaron los golpes y donde los cabellos llenos de pus y de escupitajos quedaban pegados, aún brotaba un hálito de vida, salieron de sus tumefactos y agrietados labios unas palabras que desorientaron a la multitud y que aún hoy nos siguen pareciendo extrañas y aterradoras: «Dios mío, por que me has abandonado». Es el primer versículo del salmo XXII, de ese salmo que Cristo se había dedicado a cumplir hasta el final, hasta su muerte.

Sí, creemos con toda nuestra fe que era preciso que el hijo conociera tamaño horror, la lacerante sensación del abandono del Padre. Este abandono lo conoce en Getsemaní. La materia aplasta al Cristo. Experimenta entonces en su carne esa ausencia infinita. El Creador se ha retirado y la creación no es más que un mar estéril, jalonada por un fondo de astros muertos que no responden a nada. Sólo existe la soledad y el desamparo. Y la duda. Nada hay más doloroso en la Pasión que ese momento de incertidumbre. Nada más aterrador que dar la vida por algo que puede ser inútil y desconocer el motivo de ser el elegido. «Dios mío, que pase de mí este cáliz».

Aquel judío confundido con la tierra en su oración necesita un consuelo humano, cree que ha llegado su turno descansar la cabeza en el pecho de alguien. Y no lo encuentra.

Y después el beso. El creía haber apurado hasta la hez la bajeza humana, pero todavía quedaba aquel beso.

En la Cruz su pensamiento se aferra a ese salmo cuyos versículos 6, 7 y 8 se cumplen en Él al pie de la letra: «Pero yo gusano soy, oprobio de los hombres y desprecio del pueblo. Todos los que me ven hacen mofa de mí, tuercen el labio y vuelven la cabeza». Por fin Jesús se siente abandonado de Dios y de los hombres. Y bajando la cabeza rindió el Espíritu.

MANUEL LUBIAN

La elegancia y el buen gusto en la flor sólo en:

Floristería LA ORQUIDEA

ESPECIALIDAD EN RAMOS DE NOVIA, BOUQUETS, CORONAS, ETC.

Sólo a 10 metros de las calles Real y Rosario

Servicio a domicilio

Gral. García Herrán. 3

SAN FERNANDO

Teléfono. 890755

La Virgen de la Pastora y el Señor del Huerto el 15 de Agosto de 1984

Como todos los días de la Asunción hacía calor, la luz inundaba el Barrio de la Pastora y las calles lucían las fachadas como novias que esperasen el desposorio con el azul cielo de la isla.

Dentro de la Casa, que Dios puso en el Barrio para que los isleños venerásemos a su Madre y a su Hijo, se celebraba una Fiesta: La Virgen María, Madre de Dios, ha subido a los Cielos. ¡Y bien que se celebraba este año!. Toda la Comunidad Parroquial había puesto su granito de arena para que ese día estuviese la Iglesia de punto en blanco.

Todo relucía y, como todo quince de Agosto, la Virgen de la Pastora, la Patrona iba a salir en Procesión. Antes, la Solemne Función; un coro de pastoreños a la Blanca Paloma de la Isla elevaba, hasta las Salinas Eternas de los Cielos, la invocación:

«Cantemos, romeros, que las puertas del Cielo se abren al grito del sol...».

Se abrieron las puertas del Cielo y las tapaeras del sentío para llenarse con la Gracia de la Señora.

Allí estaba, en el Altar Mayor sobre un paso que sus hermanos le habían hecho nuevo. A su lado, el Señor del Huerto. El, como siempre, miraba fijo hacia lo más alto. Seguía rezando, dialogando con el Padre. Pero, entre ambos, estaba Pastora.

Pastora, en su paso dorado, nos bendecía con su divina sonrisá.

Jesús, entonces, parecía mirarla, viéndola como siente el Cielo desde el Huerto, con toda su Alma. Y, con toda el Alma, parecía decir:

— Padre, hoy no siento la angustia de mi Huerto, hoy, viendo a María de Pastora, yo, que siempre la estoy viendo de Gracia y Esperanza, no tengo por más que alegrarme y darte gracias por darme en la Pastora una Madre tan bonita.

— Una Madre, Celestial Enfermera de la Salud, Salinera y Nazarena. Piedad, Esperanza llena de Gracia, siempre Virgen y Madre de la Pastora.

— Gracias te doy, Padre, por darme una Madre cuatro veces bonita.

La Salve puso fin a la Función, todos con el corazón le cantamos:

... «Santa Madre de Dios, nos hará merecer sus promesas y podremos, al fin de los días, alcanzar las Marismas Eternas».

A su hora, una levantá meció su álamo y Pastora fue a salir a la Isla. El Señor del Huerto pareció entristecerse al despedirla:

— ¡Qué Dios Te Salve, Pastora!.

Y volvió a sentir la angustia de la Oración en el Huerto.

ANGEL LUIS CASTRO HARO.

LA GRAN VIA

Lugar de reunión de tres generaciones

CASOS Y COSAS DE LA HERMANDAD DEL HUERTO

*«Toda gran obra,
está llena de anécdotas
que le dan el calor y la vida».*

Son ya varios los años que llevo recopilando el rico anecdótico de esta Hermandad, merced a que por circunstancias de la vida, gran parte de ellas pasaron en mi presencia, y no considerándome dueño de ellas, sino patrimonio de sus hermanos, es por lo que me decidí a ponerlas en estas páginas. Contando de antemano con la benevolencia de la Junta de Gobierno, que uno no llega ni a la calidad de hermano, sino que me quedo en la de simple «Fiebre del Huerto».

¿Pero qué es lo que tiene esta Hermandad, que pesa tanto? ¿Nobleza de cuna?, ¡NO!. Nació humilde, de patio de vecino fue el parto. Su única nobleza se la dan a diario sus hermanos con el trabajo tenaz e infatigable durante todo el año. ¿Quizás sea por sus riquezas y tesoros?. ¡NO!. El único tesoro es su misterio.

MISTERIO, que emana de una Virgen, con una cara que no se puede describir. Y es esa una de las más geniales anécdotas que ocurren todas las Semanas Santas. Sus hermanos podrán hacerle el paso de plata fina, de oro, o de pedrería, pero la Isla toda, seguirá mirando la cara de esa Esperanza que tiene Gracia hasta en sus lágrimas.

COLABORACIONES Y FIEBRES, forman una inmensa legión apiñados en torno a sus hermanos. Hay anécdotas que así lo demuestran elijamos dos:

Corría el año 1981 y para aliviar el peso de los más pequeños, se acordó poner unos cirios más delgados a los hermanos de la primera sección del Cristo.

Pero quiso Dios que hiciera todo el calor del mundo, y el mismo día. Y cuando las tónicas blanquiverdes se regaban por las calles de la Pastora, los cirios por efecto del calor reinante comenzaron a doblarse, ante la desesperación de la Junta de Gobierno, que asistía impotente a la catástrofe. Cuando de pronto, de las aceras salieron los fiebres del Huerto, fueron a la Iglesia, trajeron cirios más grandes y antes de pisar la Calle Real el desaguisado estaba solucionado.

La otra tenía lugar dos años antes, en esa madrugada mágica del Lunes al Martes Santo.

Como siempre la Pastora era un hervidero, para ver arreglar los pasos del Huerto. Se estaban apretando los brazos del paso del Cristo, cuando ocurre el problema. Se ha desoldado el perno, cosa difícil de solucionar a esas horas. Todo el mundo se acerca con cara de preocupación. De entre el público sale un hombre al que nadie conocía, pide el perno y la tuerca, abre su taller y a las tres de la madrugada se realiza la soldadura salvadora y todo por amor al Cristo del Huerto, pues no quiso cobrar ni una peseta.

CRISTO DEL HUERTO, el gran olvidado. Padre de todos, y amigo de D. Ramón Merino. Vendedor de chucherías infantiles, que rebajaba el Martes Santo, día en que se convertía en el hombre más feliz del mundo. Ya no le veremos más acompañando a su Amigo en la salida procesional porque goza de su compañía en el reino de los cielos.

HUERTO Y LLUVIA, dos palabras hermanadas en muchas Semanas Santas. ¿Cuántas peripecias y anécdotas por causa del agua?. ¿Cuántas lágrimas derramadas?. Cuando la Virgen estrenaba palio y tuvo que quedarse dentro, como una mocita compuesta, pero eso sí, con muchos novios, cada cargador un novio, que se deshizo en caricias a golpe de meció en el interior de la Iglesia, mientras la banda interpretaba el himno del Huerto.

Una anécdota deliciosa ocurría el último año en que la lluvia regaba generosamente el olivo hortelano.

Alguien con muy buena intención, dio la voz de alarma en el barrio «El Huerto necesitaba secadores de pelo, para poder secar el manto y los enseres de la Virgen y que no se estropeen». Casi nada la que se organizó en el barrio. Uno, mudo y asombrado testigo del acontecimiento, vio como aparecieron secadores de todas las casas próximas. Y cuando todavía la Cruz de Guía no había salido de la Carrera Oficial, en la Iglesia se habían congregados tantas mujeres con secadores, que ni aunque la instalación eléctrica hubiera tenido cinco veces más enchufes de los que tiene, se pudiera haber conectado tantos secadores. Les aseguro que sé el número de secadores que había, pues un buen amigo se entretuvo en contarlos, pero si lo doy nadie se lo creerá. Sólo conseguí salir de mi asombro dándome a mi mismo la respuesta que me explica todas estas anécdotas: «COSA DEL HUERTO».

(Continuará)

Salvador Caldelas, Fiebre del Huerto

Jisol

«DIFUSION
MODA»

SAN FERNANDO - CHICLANA

ENSAYO CAMINO DE UN MARTES SANTO

A todos los hermanos miembros de la J.C.C.

Llega otro año y nuevamente, puntual a su cita, nuestra Semana Mayor aparece en los primeros días del mes cofradiero por excelencia, Abril.

Decir Abril y descubrirse ante nuestros ojos una calle Ancha florida de verdes hojas y blanco azahar y en donde un hombre reza y suda sangre todo es una

Semana Santa. Semana penitente de túnica y nardo; de quejío y paso; de cirio y olivo. Y verde. Verde meció de pena y blanco, blanco blanqueado de noche salinera. Verde. Verde olivo y... Huerto.

Pero no es éste el momento de proclamar la esencia, la idiosincrasia de nuestra Semana Santa, ni la de nuestra Cofradía que ya ha tenido a muchos otros que lo hicieran y bien, y estas palabras no sabrían cómo expresar tantos años de vida en la Hermandad del Huerto.

Y he aquí, de entre la cantidad de vivencias y sucesos que me ha tocado conocer dentro de nuestras Cofradías y que a buen seguro a otros también les significará algo más que una mera forma de entrar en ambiente, un día que queda grabado en la mente de todos y que nunca se olvida. Es el momento en que se trasladan a la Pastora los pasos mientras que en el camino se hace el correspondiente ensayo de cuadrillas.

Prisas, carreras de los mayordomos que ultimán los preparativos de tan singular «mudanza». Las cuadrillas mucho antes de salir para la Iglesia ya montan guardia de honor a las puertas del almacén. Con ellos, miembros de Junta, y hermanos, y curiosos, muchos curiosos. Porque el traslado por la calle Carraca, calle que sabe como nadie de los entresijos de nuestras co-

fradías, siempre ha despertado el asombro de la vecindad, más que nada por lo variante de la hora, antes se hacía de noche y hoy de mañana—, que no por los protagonistas.

Y esa J.C.C. que para no desmerecer, para compenetrarse por completo con un palo que ha hecho época entre las nuevas generaciones de cargadores saca a las calles del barrio las andas de nuestros Titulares a modo de singular preámbulo de lo que veremos en la tarde-noche del Martes Santo.

Martes Santo de la Isla. Blanco de callejuela que abre las compuertas del estero de la Pastora. Blanco de cirios blancos y blancos de azoteas en Marconi, Carraca, Santo Domingo o Augusto Miranda. Martes Santo de horror y espina. Y detrás Su Madre, María.

Cuando poco antes acaba de finalizar la misa de diez y media, enfila el paso la calle Marconi. Aún lejos, el paso de palio pero sin palio quedaba en años anteriores meciéndose cerca del Pailenque. Un pequeño magneto-fón hace las veces de banda mientras que el silencio recorre cada trabajadera. Así y todo es el capataz quién debe poner orden bajo los respiraderos, e incluso a veces también fuera, tal es el bullicio que despierta la «penitencia» de chiquillería que se apretuja junto al paso. «Aquí lo empezamos a sufrir pero se lleva con agrado...».

Ya está la cabeza entrando por el dintel de la puerta. Por fin se cierran las hojas y tras poner las andas en el lugar habitual de cada año, a una voz del capataz toda la mole, artística mole, se posará sobre las losetas de la Pastora. ¡Fondo a la primera! Era el ensayo camino de un Martes Santo.

JESUS PERULERO REYES.

Los Angeles 24 horas

MEDICOS - PRACTICANTES - AMBULANCIAS

¡ASOCIESE!

Teléfono, 882113

SAN FERNANDO

LA RECONCILIACION VIENE DE DIOS

Un año más nos encontramos ya en vísperas de la celebración litúrgica del Misterio Pascual, la Semana Santa. Una vez más tenemos la oportunidad de prepararnos para que estos días nos sirvan eficazmente en orden a nuestra incorporación a Cristo y a la práctica del amor fraterno.

Estamos en el tiempo de Cuaresma, que simbólicamente se abre con la acción litúrgica de la bendición e imposición de cenizas: «Acuérdate de que eres polvos y al polvo has de volver»; o «Convertíos y creed el Evangelio». Estas expresiones nos invitan a transformarnos interiormente y, así, estar bien dispuestos para la celebración del Misterio Pascual. Hemos de hacer nuestra, durante estos días las palabras del Salmo: «Crea en mí, Señor, un corazón puro. Devuélveme la alegría de Tu Salvación» (Sal. 50)..

El Papa Juan Pablo II nos urge en su reciente Exhortación Apostólica Reconciliación y Penitencia (2 de diciembre, 1984) a descubrir la imperiosa necesidad de nuestra conversión y reconciliación. Nos dice que de la lectura de la Sagrada Escritura «Podemos sacar valiosos elementos para una toma de conciencia del *misterio del pecado* (n.º 14). «A través del Evangelio leído en la comunión eclesial, la conciencia cristiana ha adquirido, a lo largo de las generaciones, una fina sensibilidad y una aguda percepción de los *fermentos de muerte*, que están contenidos en el pecado. Sensibilidad y capacidad de percepción también para individuar estos fermentos en las múltiples formas asumidas por el pecado, en los tantos aspectos bajo los cuales se presenta. Esto es lo que se llama *el sentido del pecado*».

«Este sentido tiene su raíz en la conciencia moral del hombre y es como su termómetro. Está unido al *sentido de Dios*, ya que deriva de la relación consciente que el hombre tiene con Dios como su creador, Señor y Padre». Nos recuerda con ello la doble dimensión de todo pecado: ruptura con Dios y con los hermanos.

Las palabras de Juan Pablo II son muy claras: «*Exclusión de Dios, ruptura con Dios, desobediencia a Dios*; a lo largo de toda la historia humana esto ha sido y es bajo formas diversas el pecado, que puede llegar hasta la *negación* de Dios y de su existencia; es el fenómeno llamado ateísmo. Desobediencia del hombre que no reconoce mediante un acto de su libertad el dominio de Dios sobre la vida, al menos en aquel determinado momento en que viola su ley» (n.º 14).

Pero nos advierte también que todo pecado produce la división entre los hombres: «En las narraciones bíblicas antes recordadas, la ruptura con Dios desemboca dramáticamente en la división entre los hermanos» (n.º 15). Por ello nos habla del pecado personal y social, del pecado mortal y venial.

Demoliciones ARAGON

MOVIMIENTOS DE TIERRAS - DERRIBOS - PAVIMENTACIONES

Carretera Cádiz-Málaga Km. 6
Teléfonos. 400411-69
CHICLANA

Avda. Cayetano del Toro, 38
Teléfono. 233967
CADIZ

Recordando las palabras del evangelista San Juan: «Si dijéramos que no tenemos pecado, nos engañaríamos a nosotros mismos y la verdad no estaría en nosotros» (1 Jn. 1,8), hemos de reconocernos pecadores y necesitados de Cristo Redentor, el Salvador. He aquí las palabras del Papa: «Cuando nos damos cuenta de que el amor que Dios tiene por nosotros no se para ante nuestro pecado, no se hecha atrás ante nuestras ofensas, sino que se hace más solícito y generoso; cuando somos conscientes de que este amor ha llegado incluso a causar la pasión y la muerte del Verbo hecho carne, que ha aceptado redimirnos pagando con su Sangre, entonces prorrumpimos en un acto de reconocimiento: *Si el Señor es rico en misericordia* y decimos así mismo: *El Señor es misericordia*» (n.º 22).

Tras la aceptación de la innegable realidad de nuestra condición de pecador y la seguridad de nuestra salvación en Cristo, estamos en condiciones de vivir la penitencia y obtener la plena reconciliación.

Juan Pablo II nos habla de manera especial del Sacramento de la Penitencia. He aquí algunas de sus palabras: «En la plenitud de los tiempos, el Hijo de Dios, viniendo como el Cordero que *quita y carga sobre sí* el pecado del mundo, aparece como el que tiene el poder tanto de juzgar como el de perdonar los pecados, y que ha venido no para condenar, sino para perdonar y salvar».

«Ahora bien, este poder de perdonar los pecados Jesús lo confiere, mediante el Espíritu Santo, a simples hombres, sujetos ellos mismos a la insidia del pecado, es decir a sus apóstoles...». «Aquí se revela en toda su grandeza la figura del ministro del Sacramento de la Penitencia, llamado, por costumbre antiquísima el confesor» (n.º 29).

Bien viviremos esta Cuaresma y Semana Santa, si haciéndonos eco de las palabras del Papa revalorizamos ante nuestra propia conciencia y ante la de los demás el Sacramento de la Penitencia y a través de él, mediante la confesión personal, recibimos el perdón de nuestros pecados y la gracia de Dios, que nos reconcilia con El y los hermanos.

Así haremos realidad, en los Cultos Cuaresmales y Salidas procesionales de nuestras Cofradías, lo que leemos en el Concilio Vaticano II: «La penitencia del tiempo cuaresmal no debe ser sólo interna e individual, sino también externa y social» (Sac. Conc. n.º 110).

ANTONIO GONZALEZ
Miércoles de Ceniza, 1985

Pasaje de la Música



LE OFRECE EN SU VIDEO CLUB
LO MAS RECIENTE EN PELICULAS DE VIDEO.
PARAMOUNT, METRO GOLDMANS WOLFE, MAYER,
RCA, COLUMBIA, etc.

Real, 160. Tel. 882763/67
Galiano, 6. Tel. 894651
SAN FERNANDO

Jesús Nazareno, 10
Tel. 401762
CHICLANA

DEL DECIMO PREGON A LA VIRGEN DE GRACIA Y ESPERANZA PRONUNCIADO POR DON ANGEL LUIS CASTRO HARO

«... como antes y como ahora, todos los años, la Virgen del Huerto, llena de Gracia y Esperanza, salía y sale al encuentro del sol, la tarde, el cielo, el viento, la brisa, la noche, la lluvia, la calma de la Isla, con la mayor de las riquezas, el más grande tesoro de sus cofrades, la mejor de las bellezas, lo que nosotros valoramos más:

Su Serenísima mirada, la Celestial inspiración que hay en su cara.

Puede que esta sea la razón del fervor que enciende nuestros corazones en la catequesis itinerante que es Su Procesión.

Corazones encendidos de fervor que pueden llegar a ser auténtica apoteosis mariana, cuando el Palio del Huerto cimbreándose levemente con «pasitos cortos y a las bandas», emprenda la bajada de la carrera de naranjos que es la calle Ancha. Calle Ancha donde empieza Su Barrio y donde ya comienza la recogida.

Pero antes de bajar con mi Virgen del Huerto la calle Ancha, permitidme que corra al lado del Señor de la Oración en el Huerto. Su olivo estará en muda conversación con los naranjos de la calle, estrecharán sus ramas, rebujarán azahares y aceitunas, encerrando entre las verdes hojas la Oración más angustiada que ha escuchado la Isla, Oración que hace sudar sangre a Jesús en el Huerto, Oración que estremece hasta las piedras y hasta sudan rocío las hojas del sacrosanto olivo. Olivo que hecho verde hisopo bendecirá con su agüilla, rocío del cielo, la calle cofradieramente más bella de la Isla.

Mientras, el Señor, rodilla en tierra, sobre un monte de lentisco, sangre y sudor en la frente, alza su mirada al Padre diciendo:

¡Ay! Que solo en el Huerto me encuentro aleja de mí este Cáliz que me tortura más no sea mi voluntad sino la tuya.

Al lado de Jesús se ha aparecido un Angel que ha venido a confortar al Señor.

La Isla también le quiere confortar, aliviarle del dolor y sufrimiento con que su Pasión comienza a hacerse Cruz en el Huerto.

Y, como en un Candray, en un Paso le llevan, mecido a los vientos de música de cornetas, surcando entre los naranjos de las aceras la verde marejada del Huerto en la calle hará de la Procesión marinera singladura: Espumas de las olas son los azahares, el olivo, alto mástil, sus ramas lleva por vela, los respiraderos de madera hacen de recia quilla con caracolas encendidas brillando en las esquinas.

En la proa un comandante ha bajado del Cielo, es el Angel de la Amargura que señala firme el rumbo que hacia lo más alto apunta. Y abajo un marinero cargador con un grito que su orden cumpla dirá con fuerte voz:

*¡Al Cielo con la Oración!
¡Qué Jesús, Nuestro Señor,
está rezando aquí en la Isla!*

Vuelvo a Tí, Gracia y Esperanza, te dejé cuando empezastes a bajar la calle Ancha, como también te dejé mi corazón, roto por la emoción, al no poder ir tras de Tí, cuando en ese mismo sitio este Martes Santo con mis hermanos cargadores ¡tos por iguá! ofrecimos la levantá para acercarte al hermano de tu Cofradía, a tu Cargador Manolo Marín, que tanto te quería y que estará contigo en el Cielo.

¡Que bonita va! esa era su frase, su grito. Ese era el requiebro de su piropo cuando bajabas la calle Ancha y lo músicos de la Isla te ofrendaban la letanía musical de sus marchas procesionales.

Allí por la levantá, de la Isla al Cielo, asuncionada

AUTOMOVILES DEL MORAL COMPRA-VENTA

Hernán Cortés, 21 Ay 21 B

Teléfono, 893400

SAN FERNANDO

¡Quién fuera en pos de Tí, Virgen María!
Y al arrullo de la marcha «Madre mía»
el alma cargadora te llevaría procesionada
por ese Templo que es la Isla con toda la
Gloria coronada.

Gloria coronada de la Isla, que como un
Mascarón de Proa manda los vientos cofradie-
ros que surcan el Paso de Gracia y Esperanza:

En la calle de la Candelaria, una pequeña fi-
gura se acoge entre flores y candeleros, una Vir-
gencita del Carmen llena con Su Gloria corona-
da el frontal del Paso y así la Hermandad del Huer-
to rinde filial pleitesía a la Estrella de los Mares.
Madre del Carmelo

que vas en la candelería
hoy cambias tu alegría
por el rigor nazareno
que en el Huerto es Cofradía.
Cofradía que se hace callejolera
en esta Isla mariana
que a Tí te reza Capitana
el Dios Te Salve ¡Marinera!

Así Virgen del Huerto, Gracia y Esperanza,
en el Palio del Martes Santo, primera embajada
mariana que en Semana Santa envió la Pastora
a San Fernando,

Bajas la calle Ancha,
llevando tras de Tí,
un aluvión de miradas,
una legión de corazones
prendados de Tí, María.
Que tienes tu Paso
reluciente de bordados y orfebrería,
floreciente de claveles y gladiolos,
ramos de rosas,
manojos de azahares,
mojos que llevas y los de la calle.
Como si ornarte quisieran.
Ignorantes no saben
que aún saliendo en parihuelas
tendríamos la mejor de las bellezas:

la serena hermosura de tu rostro.
Pero así entras en el Barrio,
preludio de la recogía,
acurrucada en tus varaes,
iluminada por tu candelaría,
vas alzada en pedestales de alpargatas
de tus cargadores, fiel infantería.
Y baja la gracia oscilante del Palio del Huerto,
acunándose entre naranjos,
avivando los fervores y devociones
de los que miran a María
¡Qué de piropos encierran sus gargantas!
¡Qué de cosas te dirían!
Pero la Isla se conforma con ver callada,
esa dulce armonía
de mecíos y sonos procesionales
con los que vas bajando la calle
y tan sólo en susurros te llegaría a rezar:
*Llena eres de Gracia,
Esperanza Madre mía,
Reina y Señora en el Huerto,
Eres Tú, Virgen María.*

El pueblo, el Barrio de la Pastora irá hacién-
dose Cofradía, cuando la Hermandad del Huerto
vaya de recogía.

Un año más, como todos los años, la Isla
irá al encuentro de la recogía del Huerto.

Y con ella, con la recogía de mi Hermandad,
este Pregón va tocando a su fin. Pero antes de
cerrar las puertas quisiera posar el Paso de mi Pre-
gón sobre las mismas baldosas, sobre el mismo
sitio, donde hace unos minutos lo levanté. A par-
tir de ahora, cofrades de la Isla, hermanos del
Huerto, sereis vosotros los pregoneros de La Gra-
cia y Esperanza de María. Nosotros los cofrades,
ahora más que nunca, juntos debemos procla-
mar en nuestras vidas, lo que mi voz, vencida por
la emoción al final del Pregón, le dice, le reza a
Nuestra Madre Santísima:
¡DIOS TE SALVE, VIRGEN DEL HUERTO,
LLENAS ERES DE GRACIA Y ESPERANZA!



ALFREDO GARCIA

MUEBLES Y ELECTRODOMESTICOS

Real 89-91

SAN FERNANDO

Telfs. 883190-882362

HORARIOS DE SALIDA, PASO POR CARRERA OFICIAL Y RECOGIDA DE TODAS LAS COFRADIAS DE SAN FERNANDO

COFRADIA	TEMPLO	HORARIO			
		Salida	C. Oficial	RECOGIDA	
				Cruz de Guía	Ultimo Paso
Domingo de Ramos					
Cristo Rey	La Salle	17,00	19,30	21,30	22,15
Columna	Igl. Mayor	19,00	21,00	01,00	01,30
Lunes					
Medinaceli	Igl. Mayor	19,00	19,30	23,30	00,30
Afligidos	Cristo	19,30	22,15	12,00	01,15
Ecce-Homo	Pastora	19,00	21,00	00,30	01,15
Martes					
Prendimiento	S. José Artesano	18,00	20,45	12,30	01,00
Caridad	San Francisco	20,00	21,30	02,00	03,00
O. Huerto	Pastora	20,00	22,15	01,15	02,00
Miércoles					
Gran Poder	S. Familia	17,30	20,45	01,30	02,15
V.O.T. Servitas	Igl. Mayor	21,00	22,30	00,15	00,30
Vera Cruz	Cristo	19,30	23,00	00,30	01,30
Jueves					
Espiración	S. Francisco	21,45	00,15	03,30	04,10
Perdón	Inmaculada	19,00	22,00	01,00	01,30
Misericordia	Pastora	19,00	22,30	23,45	01,00
Viernes					
Nazareno	Igl. Mayor	02,00	05,00	08,00	09,00
Soledad	Igl. Mayor	20,15	22,15	00,30	01,15
Santo Entierro	Igl. del Carmen	19,00	21,00	01,30	02,00
Sábado					
Rosario	S. José Artesano	03,00	04,15	—	05,45
Domingo					
Resucitado	Igl. Mayor	12,00	—	14,00	14,45

Autoservicio «ANDRES»

Buen servicio - Precio y Calidad

Antigua Huerta Baldomero

SAN FERNANDO

